

**ANALISIS LIKUIDITAS DAN RENTABILITAS SEBAGAI ALAT
UNTUK MENILAI TINGKAT KINERJA KEUANGAN
KP - RI BAHAGIA KABUPATEN NGANJUK**



Skripsi

**Diajukan Untuk Memenuhi Tugas-Tugas dan Memenuhi Persyaratan
Guna Memperoleh Gelar Kesarjanaan S-1 Fakultas Ekonomi Jurusan
Manajemen Universitas Muhammadiyah Surakarta**

Disusun Oleh :

JOHAN ISKANDAR DINATA

B 100 050 001

**FAKULTAS EKONOMI
UNIVERSITAS MUHAMMADIYAH SURAKARTA
2009**

BAB I

PENDAHULUAN

A. Latar Belakang

Pada dasarnya setiap perusahaan memiliki suatu tujuan yang hendak dicapai melalui kegiatan usahanya, sehingga tidak menutup kemungkinan bahwa tujuan suatu perusahaan yang hendak dicapai juga terdiri dari beberapa hal. Namun sebenarnya tujuan dari setiap perusahaan adalah untuk mencapai suatu keluaran yang maksimal dan hasil yang optimal dengan memanfaatkan semua sumber daya dan dana yang ada.

Segala keberhasilan prestasi perusahaan tidak hanya dilihat pada luasnya penyebaran wilayah usahanya, akan tetapi prestasi ini dapat dinilai melalui kinerja perusahaan, dalam arti bagaimana cara perusahaan tersebut dalam memanfaatkan sumber-sumber dana yang tersedia. Maka setiap perusahaan diwajibkan membuat suatu laporan keuangan.

Secara periodik setiap perusahaan dapat dipastikan selalu membuat atau menerbitkan laporan keuangan. Dan setiap kali pula para eksekutif perusahaan maupun analis memfokuskan perhatiannya pada penjualan, pendapatan dan laba usaha serta tolok ukur yang merupakan nisbah antara pendapatan dan modal. Para analisis dan eksekutif perusahaan menilai laporan keuangan perusahaan tertentu agar dapat dijadikan bahan pertimbangan apakah harus menahan atau membeli surat berharga atau sekuritas perusahaan tersebut.

Laporan keuangan merupakan salah satu alat yang dapat memberikan input (informasi) yang bisa dipakai untuk pengambilan keputusan mengenai profitabilitas, resiko, *timing* aliran kas yang kesemuanya dapat mempengaruhi nilai perusahaan. Untuk mempermudah para pemakai laporan keuangan dalam memahami informasi, diperlukan suatu analisa hingga di dapat gambaran menyeluruh dari operasi perusahaan serta kekuatan dan kelemahan posisi keuangan, serta dapat digunakan oleh perusahaan sebagai penilaian / alat ukur dari kinerja yaitu mengenai Tingkat Kinerja keuangan perusahaan yang dapat dinilai dengan menggunakan analisa likuiditas dan analisa rentabilitas.

Analisa likuiditas merupakan analisa yang digunakan untuk menilai kemampuan perusahaan dalam memenuhi kewajiban jangka pendek. Sebagai dasar hitungannya menggunakan data neraca akhir tahun yang meliputi aktiva lancar (kas, piutang, persediaan, surat berharga dll) dan hutang lancar (hutang dagang, hutang pajak, hutang bonus dll). Rasio-rasio yang digunakan untuk perhitungannya adalah :

- 1) *Current ratio* adalah rasio antara jumlah aktiva lancar dengan hutang jangka pendek.
- 2) *Quick ratio / acid tes ratio* adalah ratio antara aktiva lancar yang dikurangi persediaan dengan hutang lancar.
- 3) *Cash ratio* adalah rasio antara kas yang tersedia ditambah *effek* dengan hutang lancar.
- 4) *Net Working Capital Ratio* adalah membandingkan antara selisih aktiva lancar dan hutang lancar dengan hutang lancar itu sendiri.

Sedangkan analisis rentabilitas adalah analisa yang digunakan untuk menilai kemampuan perusahaan dalam memperoleh keuntungan / laba pada akhir periode / tahun. Sebagai dasar hitunganya, menggunakan data keuangan laporan rugi / laba akhir tahun dengan cara membandingkan antara laba perusahaan dengan total penjualan, total aktiva, dan jumlah modal (modal sendiri, modal asing).

Rasio-rasio yang digunakan adalah :

- 1) Rasio rentabilitas ekonomi adalah rasio antara laba dengan jumlah modal (modal sendiri, modal asing) yang dinyatakan dalam presentase.
- 2) Rasio rentabilitas modal sendiri adalah rasio antara laba (setelah dikurangi pajak, biaya bunga) dengan modal sendiri perusahaan (pemegang saham + agio saham + laba ditahan) yang dinyatakan dalam presentase.

Untuk Tingkat Kinerja finansial perusahaan dapat diketahui dari kemampuan perusahaan dalam mendapatkan keuntungan / laba pada setiap tahunnya. Serta kemampuannya dalam memenuhi / menutup kewajiban (hutang jangka pendek, hutang jangka panjang) tepat pada waktunya tanpa mengalami hambatan / krisis keuangan.

Dari penilaian tersebut akan dapat diketahui kondisi terakhir keuangan perusahaan, apakah perusahaan memiliki Tingkat Kinerja keuangan yang makin baik dari satu periode ke periode berikutnya, dan kondisi perusahaan jauh dari ancaman kebangkrutan atautkah kondisi persahaan menurun dari waktu ke waktu. Dengan hasil analisa tersebut, suatu perusahaan diharapkan mampu bertahan dan mengembangkan perusahaanya sehingga

perusahaan dapat semakin maju dan mampu bersaing dengan perusahaan-parusahaan lain.

Berdasarkan uraian diatas, penulis mencoba mengadakan penelitian dengan judul : **“Analisis Likuiditas Dan Rentabilitas Sebagai Sebagai Alat Untuk Menilai Tingkat Kinerja Keuangan KP - RI Bahagia Kabupaten Nganjuk”**.

B. Identifikasi Masalah

Mengingat pentingnya masalah keuangan bagi kelangsungan hidup perusahaan harus membuat, menyajikan laporan keuangan dan mengadakan analisis terhadap laporan keuangan karena dengan adanya analisis tersebut akan dapat dinilai sukses tidaknya manajer dalam memimpin perusahaan serta dapat diketahuu kondisi keuangan / Tingkat Kinerja keuangan dari waktu ke waktu. Dan seperti yang telah diuraikan dalam latar belakang masalah diatas maka timbullah permasalahan yagn penulis identifikasikan sebagai berikut :

1. Dengan adanya analisis likuiditas dan rentabilitas, dapat diketahui kinerja / Tingkat Kinerja keuangan KP - RI Bahagia Kabupaten Nganjuk tahun 2006-2008.
2. Adanya analisis likuiditas dan rentabilitas, dapat diketahui kemampuan perusahaan dalam memenuhi kewajibannya serta kemampuan dalam memperoleh laba / keuntungan dari tahun ke tahun.

C. Perumusan Masalah

Berdasarkan latar belakang dan identifikasi masalah diatas, maka rumusan yang akan dibahas adalah “Apakah analisis likuiditas dan rentabilitas sebagai alat untuk mengukur Tingkat Kinerja keuangan pada KP - RI Bahagia Kabupaten Nganjuk?”.

D. Tujuan Penelitian

Sesuai rumusan masalah diatas, maka tujuan yang ingin dicapai oleh penulis adalah bahwa dengan analisis likuiditas dan rentabilitas, dapat diketahui Tingkat Kinerja keuangan KP - RI Bahagia Kabupaten Nganjuk.

E. Manfaat Penelitian

Adapun manfaat penelitian yang diharapkan dari hasil penelitian ini antara lain :

Bagi koperasi

Disini penulis berharap dapat memberikan masukan dan arahan yang sifatnya membangun dalam hal pengambilan keputusan atau pengelolaan keuangan yang lebih baik lagi dari segi likuiditas dan rentabilitas.

F. Sistematika Penulisan

Untuk mempermudah pembahasan, selanjutnya penulis akan diuraikan sistematika penulisan ini secara garis besarnya adalah sebagai berikut:

BAB I PENDAHULUAN

Dalam Bab Pertama ini memuat Latar belakang masalah, Identifikasi Masalah, Perumusan masalah, Tujuan penelitian, Manfaat penelitian dan Sistematika penulisan.

BAB II TINJAUAN PUSTAKA

Dalam Bab Kedua ini berisikan tentang landasan teori yang memuat tentang: Koperasi, yang meliputi: pengertian koperasi, fungsi dan peran koperasi di Indonesia. Bab ini juga berisi Pengertian Likuiditas, Pengertian Rentabilitas, Pengertian Tingkat Kinerja Keuangan Koperasi dan Dasar Pemikiran.

BAB III METODOLOGI PENELITIAN

Dalam Bab Ketiga ini berisikan tentang Kerangka Pemikiran, Hipotesis, Variabel dan Definisi Operasional, Data dan Sumber Data, Metode Pengumpulan Data, serta Metode Analisis Data.

BAB IV ANALISA DATA

Dalam Bab Keempat ini diuraikan mengenai Pelaksanaan Penelitian dan Hasil Penelitian yang berisi Gambaran Koperasi, serta Penyajian data dan Analisis Data.

BAB V PENUTUP

Dalam Bab Terakhir ini berisi pemberian Kesimpulan dan Saran-Saran yang diperlukan.